

Descarta el PT
ruptura con Morena;
Sandoval destaca la
congruencia
en coalición



Pág. 5

Se consolida el potencial del Edomex para captar inversiones y como centro logístico del país: DGA

Como parte de la estrategia de atracción de inversiones del gobierno del Estado de México, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró el Centro Logístico Cross Dock de la empresa multinacional Mercado Libre en Cuautitlán Izcalli, con una inversión de 2 mil 500 millones de pesos (140 millones de dólares).



Inicia UAEM
programa de
capacitación
jurídica para
el personal
universitario



Pág. 6

Duarte pide a diputados
morenistas mantener la unidad y
trabajo a favor de la ciudadanía



Pág. 5



Ya hay fecha para
la inauguración
del tramo Santa
Fe-Observatorio
de 'El Insurgente'

Pág. 3

Sin pretextos
toluqueños
para tirar
basura en
calles, se
optimizó la
recolección,
afirma RMB



Pág. 3

Gobernadora supervisa la reconstrucción del Periférico Norte; avanza obra en 18 km



Pág. 3

En apenas tres semanas de trabajo, la reconstrucción del Periférico Norte avanza en los primeros 18 kilómetros de obra, de un total de 108 kilómetros de carriles centrales y laterales que serán repavimentados, cuyos trabajos fueron supervisados por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.



Policías de
municipios Verdes
ya cuentan con
cámaras
corporales para
evitar abusos de
autoridad

Pág. 2



Exportaciones mayores
a las importaciones
manifiestan la fortaleza
económica del
país: Sheinbaum

Pág. 4



**Derecho de
Picaporte**

Alfonso Godínez

- » Seguirá Morena - PVEM - PT: LMA.
- » Más priistas mexiquenses a Morena.
- » Toluca se pone en forma Pág. 4

Para el dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, la inseguridad genera incertidumbre en las familias, por lo que es indispensable pasar del discurso a las acciones y dar resultados reales desde lo local.

En los gobiernos verdes, la seguridad se construye con hechos. Municipios como Almoloya de Juárez y Huehuetoca ya cuentan con cámaras corporales para policías municipales, una herramienta que fortalece la transparencia, mejora la confianza ciudadana y permite que la seguridad se ejerza con orden y legalidad.

Las cámaras corporales son pequeños dispositivos que portan los elementos de seguridad en su uniforme y que graban audio y video en tiempo real, con fecha y hora. Las grabaciones cuentan con sistemas de resguardo seguro, por lo que no pueden ser borradas ni editadas, lo que garantiza certeza y objetividad en cada intervención.

Esta tecnología beneficia directamente a la ciudadanía, al fortalecer la transparencia, inhibir abusos y permitir que cualquier actuación policial pueda verificarse. Al mismo tiempo, protege a los propios policías, ya que funciona como un testigo neutral que respalda su trabajo y ayuda a aclarar cualquier situación.

La implementación de cámaras corporales en Almoloya de Juárez

Policías de municipios Verdes ya cuentan con cámaras corporales para evitar abusos de autoridad



Escapan 3 mujeres de un supuesto 'anexo' en Tecámac y denuncian que fueron golpeadas

LORANDO SALINAS a Guardia Civil de Tecámac mantiene asegurado un inmueble que era utilizado como supuesto centro de rehabilitación con razón social 'Cinar López A.C.', del cual escaparon tres mujeres, quienes denunciaron que eran golpeadas durante su estancia.

Fue durante la madrugada de este miércoles que vecinos de la colonia Loma Bonita reportaron gritos de auxilio de mujeres, al lugar arribaron elementos de la Guardia Civil, quienes ubicaron a varios hombres sometiendo a tres mujeres, por lo que inmediatamente los detuvieron.

Al interrogarlos, las mujeres relataron que habían escapado del anexo con razón social 'Cinar López A.C.', debido a que eran golpeadas y maltratadas; sin em-

bargo, tras salir del anexo, fueron alcanzadas por varios sujetos que las sometieron para regresarlas al inmueble.

Por estos motivos, elementos de la Guardia Civil detuvieron a los sujetos y resguardaron a las mujeres; posteriormente fueron valoradas por el personal de Protección Civil, quien confirmó que presentaban golpes.

Los uniformados detuvieron a tres hombres identificados como Roberto 'N', Isaac 'N' y Jovany 'N' quienes fueron presentados ante el Ministerio Público, donde se determinará su situación jurídica.

El inmueble fue asegurado y se mantiene presencia de un patrulla y elementos de la Guardia Civil, hasta se llevan a cabo las diligencias correspondientes.

(Foto: Especial Portal)



y Huehuetoca es una muestra de que en los Gobiernos Verdes sí se trabaja, se invierte en tecnología y se toman decisiones responsables para mejorar la seguridad desde el ámbito municipal, con policías mejor equipados y mayor control institucional.

El PVEM Estado de México continúa avanzando para que este tipo de herramientas se extiendan de manera progresiva a todos los Go-

biernos Verdes, como parte de una política de seguridad cercana a la gente, enfocada en el bienestar de las y los mexiquenses.

Desde el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Estado de México se impulsa una visión clara en materia de seguridad: que nadie se pase de listo y que cada actuación policial quede debidamente registrada.

(Foto: Especial Portal)

Caen cuatro presuntos falsificadores de billetes en Neza; podrían enfrentar hasta 12 años de cárcel



LORANDO SALINAS

Cuatro sujetos, entre ellos una mujer, fueron detenidos por elementos de la Comisaría General de Seguridad Ciudadana de Nezahualcóyotl, en coordinación con personal de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, por el delito de falsificación de billetes

La detención se llevó a cabo durante un operativo preventivo de seguridad en la colonia Benito Juárez, cuando uniformados detectaron a cuatro sujetos a bordo de un vehículo color plata que circulaba de manera sospechosa.

Los oficiales les marcaron el alto y, tras una revisión, los uniformados localizaron billetes y hojas impresas con denominaciones de 100, 200 y 500 pesos, una impresora y una cortadora tipo guillotina, presuntamente utilizadas para la elaboración de papel moneda apócrifo y envoltorios con las características de

narcóticos.

De acuerdo con las primeras indagatorias las personas aseguradas podrían estar relacionadas con una banda que opera en la zona oriente del Estado de México, dedicada a la falsificación y circulación de moneda falsa.

Los detenidos, el vehículo y los objetos asegurados, fueron puestos a disposición del Ministerio Público de Nezahualcóyotl Palacio, donde se inició la carpeta de investigación correspondiente para determinar su situación jurídica.

Cabe señalar que la falsificación de moneda es considerada un delito grave, ya que atenta contra la economía nacional y la confianza en el sistema financiero, por lo que puede ser sancionada con penas de hasta 12 años de prisión y multas de hasta mil días, conforme a la legislación vigente.

(Foto: Especial Portal)

LEOBARDO HERNÁNDEZ

La espera terminó y esta mañana la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó la fecha de inauguración del tren 'El Insurgente', cuyo circuito finalmente conectará desde la estación Zinacantepec en Edomex a la estación Observatorio, en la Ciudad de México..

La obra que dejó inconclusa el gobierno del priista Enrique Peña Nieto y fue recuperada por la Cuarta Transformación, funcionará completa ocho años después de la fecha en que había sido prometida por el priista.

Así lo confirmó este miércoles

Ya hay fecha para la inauguración del tramo Santa Fe-Observatorio de 'El Insurgente'

la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en su conferencia de prensa La Mañanera del Pueblo en Palacio

Nacional, donde anunció que será el próximo lunes 2 de febrero cuando finalmente abra la estación Obser-

vatorio el servicio al público tras concluir el período de pruebas.

"El lunes 2 de febrero se inaugura el tren que va de Santa Fe a Observatorio ya para que la gente pueda utilizarlo. Como saben, el lunes es día festivo".

Lo que aún no está confirmado es el horario, pues planteó que "podemos ir en el frío de la mañanera o más tarde. Estamos por confirmarlo".

Con el funcionamiento completo, se prevé que esta instalación ferroviaria brinde servicio a cerca de 230 mil personas al día.

(Foto: Especial Portal)



Sin pretextos toluqueños para tirar basura en calles, se optimizó la recolección, afirma RMB

MARTHA ROMERO

El presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, aseveró que con la digitalización y reestructuración de rutas de recolección, el ayuntamiento logró un incremento en la recolección de residuos sólidos urbanos, por lo cual no hay motivo para tirar residuos en la calle o convertir las esquinas en puntos fijos de depósito inadecuado.

Durante la conferencia de prensa La Toluqueña, mencionó que como resultado de esta modernización, el municipio también logró un incremento del 600% en la recaudación por convenios, al pasar de 559 mil 510.84 pesos en el periodo 2022-2024 a cerca de 4.78 millones de pesos en 2025, mediante la firma de 200 convenios con empresas, comercios y tianguis particulares.

Añadió que, de manera paulatina, en la actual administración aumentó la recolección al pasar de 411 toneladas diarias al inicio del 2025 a más de 650 toneladas en 2026, beneficiando a colonias, barrios tradicionales y zonas de alta afluencia.

Moreno Bastida precisó que, a través del 072 y la aplicación Toluca en tus Manos, toda la población puede conocer los recorridos, frecuencia de paso y días de recolección del camión debido a que cada una de las unidades del servicio, fueron equipadas con GPS, lo que se traduce en la reducción en tiempos de atención, la disminución de incidentes, así como en un mejor servicio.

Destacó que con el uso de herramientas tecnológicas y una planeación operativa, Toluca avanza para convertirse en una ciudad transformada, más limpia, ordenada e inteligente.

Finalmente, indicó que la innovación puede ponerse al servicio del bienestar de la ciudadanía, por lo que hoy



no hay motivo para tirar basura en la calle, pero seguirán aplicando las multas correspondientes.

Por su parte, la Directora de Recolección de Residuos Sólidos, Laura Fernanda Barbosa, informó que las unidades recolectoras cuentan ahora con sistemas GPS y cámaras de videovigilancia, lo que permite un monitoreo en tiempo real para eficientar las rutas y mayor seguridad para operadores y ciudadanía.

(Foto: Especial Portal)

Gobernadora supervisa la reconstrucción del Periférico Norte; avanza obra en 18 km

En apenas tres semanas de trabajo, la reconstrucción del Periférico Norte avanza en los primeros 18 kilómetros de obra, de un total de 108 kilómetros de carriles centrales y laterales que serán repavimentados, cuyos trabajos fueron supervisados por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Con un recorrido en Periférico Norte a la altura de la colonia Alce Blanco en Naucalpan, la gobernadora del Estado de México verificó el avance de 18 kilómetros de la reconstrucción de esta importante vía que tendrá una inversión de más de mil 200 millones de pesos y una durabilidad de una década en el asfalto.

De acuerdo con información de la Secretaría de Movilidad, a través de la Junta de Caminos, el Boulevard Manuel Ávila Camacho se atiende en sus carriles centrales como laterales dividi-

dos en cuatro tramos de obra, en beneficio de los municipios de Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán, Tultitlán y Tepotzotlán.

"Atendiendo a una de las principales demandas de las y los mexiquenses, 2026 será el año de las obras en el Estado de México. Comenzamos el año con el inicio del Periférico Norte que es una vialidad primordial para el Valle de México. Permitirá mejorar los trasladados de los 15 millones de usuarios que diariamente la transitan", afirmó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

La mandataria estatal realiza supervisiones periódicas con el objetivo de constatar el avance en tiempo y forma de la reconstrucción del Periférico Norte, y otros proyectos emblemáticos de este '2026, El Año de las Obras en Edomex'.

(Foto: Especial Portal)



Exportaciones mayores a las importaciones manifiestan la fortaleza económica del país: Sheinbaum

REDACCIÓN PORTAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo resaltó que el incremento de 7.6% en las exportaciones totales de 2025 se debe a las ventajas competitivas que tiene México frente a otros países, debido a su cercanía con los Estados Unidos, sumado al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), así como al aumento en las industrias como la electrónica.

Además, durante la conferencia

mañanera de este 28 de enero, recordó que la balanza comercial es favorable ya que se exporta más que lo que se importa, lo que es bueno para la economía nacional.

“Hubo otras industrias que aumentaron de manera significativa, como la electrónica, por ejemplo, la industria electrónica aumentó de manera muy importante. Y eso tiene que ver, no solamente con el Tratado Comercial, sino tiene que ver con las ventajas competitivas que tiene México frente a otros países; entre otras, la cercanía sencillamente, eso ayuda mucho”, puntualizó

en el Salón de Tesorería del Palacio Nacional.

Además, la mandataria celebró que la balanza comercial es favorable, gracias a que México exporta más de lo que importa, lo que se traduce en resultados positivos para la economía nacional.

“No solamente aumentaron las exportaciones, sino que la balanza comercial, es decir, qué tanto se importa y qué tanto se exporta. Exportamos más de lo que importamos, eso siempre es bueno para la economía”, aseguró.

(Foto: Especial Portal)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Seguirá Morena - PVEM - PT: LMA.
- » Más priistas mexiquenses a Morena.
- » Toluca se pone en forma.

Justo cuando algunos fanfarrones bafean que el Verde no necesita de Morena y amenazan con romper la alianza como lo hizo un fantoche en Chiapas y que luego tuvo que salir a desmentirlo el líder de ese partido en el sudeste mexicano que es el ex gobernador Manuel Velasco, uno de los más cercanos al dueño de la franquicia que es el júnior Jorge Emilio González Martínez, ayer la presidenta nacional del partido más grande e importante y con mayor crecimiento del país, Luisa María Alcalde, firmó ayer con el propietario del PT, Alberto Anaya, y la dirigente del PVEM, Karen Castrejón, un compromiso para ir juntos nuevamente a las elecciones federales intermedias para renovar la Cámara de Diputados y para las 17 gubernaturas que se renuevan el próximo año. También refrendaron su apoyo a la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En el caso del Estado de México, los aliados de las guindas, los verdes y colorados, han reiterado su respaldo a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez (como lo hizo esta semana el líder “verdecologista” José Alberto Couttolenc) definitivamente no la “primer morenista del estado”

pero sí la jefa política de la 4T en la entidad. ¿Veremos a la dirigente estatal de Morena Luz Ma. Hernández firmar un acuerdo similar, total o parcial, para 2027 con José Alberto Couttolenc Buentello, por el PVEM? Y, de ser así, ¿quién lo firmaría por el PT, el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores que es en los hechos el delegado nacional petista en el Edomex u Óscar González Yáñez, quien oficialmente ya no es el dirigente, al menos para Anaya Gutiérrez? Donde todo indica que no habrá alianza es en la oposición con el PRI y el PAN, quienes, si juntos no pudieron con la 4T, separados, menos ... NOTAS CORTAS: Por cierto, “el otro PT” de Reginaldo Sandoval y “los 3 de Ecatepec” como los diputados locales Ernesto Santillán Ramírez, Anaí Esparza Acevedo e Isaac Hernández Méndez hicieron eco de la firma del acuerdo con el lema “La 4T más fuerte que nunca”. Solo ellos ... El PRI mexiquense, como el CEN, sigue perdiendo tanto militantes de base como de los llamados “cuadros”. Esto viene a colación porque desde hace algunos meses, se ha dejado ver con el Presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado de México, José Francisco “Paco” Vázquez Rodríguez, a uno de los cuadros priistas más reconocidos en el ámbito estatal, Enrique Mendoza Velázquez, quien viene articulando un proyecto de reforma que pronto habrá de procesarse en la legislatura local. Mientras tanto, las especulaciones

sobre su ausencia definitiva en los actos del priismo es cada vez más notoria, como notoria es su cada vez más cercana relación con el Coordinador de la Fracción Parlamentaria de MORENA y líder parlamentario de la LXII Legislatura. Seguiremos comentando el tema en próximas entregas ... Por cierto, este fin de semana se inaugura el periodo ordinario de sesiones del congreso local y el Grupo Parlamentario de Morena sostiene esta semana su plenaria, en la que estuvo el “hombre fuerte del definismo” Horacio Duarte Olivares y la lideresa estatal de Morena, Luz Ma. Hernández Bermudes ... El líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello, declaró que, en los Gobiernos Verdes, la seguridad se construye con hechos, y que en municipios que ellos gobiernan ya cuentan con cámaras corporales para policías municipales, una herramienta que fortalece la transparencia mejora la confianza ciudadana y permite que la seguridad se ejerza con orden y legalidad, aseguró ... La presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, culpó ayer en su conferencia de prensa a Morena por las desapariciones y hasta por el “brote” de sarampión, que fue “erradicado en 1995 hoy regresa por la negligencia y el desmantelamiento del sistema de salud. Al 27 de enero: 7,600 casos y 26 muertes en el país. En el Estado de México: 666 casos probables y 30 confirmados. Con el PRI, la cobertura de vacunación llegó a ser del 99%; hoy apenas alcanza el 68%” aseguró la senadora ... Durante la entrega de nombramientos de la Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México,

el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, afirmó que en este 2026 en apoyo del sector empresarial se promueve la mejora regulatoria con la simplificación de trámites al migrar a un Gobierno Digital y que Naucalpan aporta entre el 17 y el 18% del PIB estatal gracias a las inversiones del sector empresarial y al trabajo de las y los naucalpenses ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, informó en su tradicional “Toluqueña”, entre otros puntos, que entregó 11 obras de pavimentación en tan solo una semana, en las colonias Parques Nacionales, Del Parque y Moderna de la Cruz, así como en las delegaciones de San Pablo Autopan, San Pedro Totoltepec, Tlacotepec, Capultitlán, San Juan Tilapa y Otzacatipan, el alcalde destacó la estrategia implementada para optimizar los recursos del municipio, así como el respaldo del Gobierno del Estado de México; de la mejora en la recolección de basura con digitalización y reestructuración de ruta para que los toluqueños puedan conocer en tiempo real, recorridos del servicio en colonias, barrios tradicionales y zonas de alta afluencia. Por su parte, la Presidenta del DIF municipal, Rocío Pegueros Velázquez, junto con el alcalde Ricardo Moreno, presentaron el programa “Toluca se pone en forma, como parte de una estrategia integral de salud orientada a prevenir enfermedades, fortalecer hábitos saludables y mejorar la calidad de vida de la población que incluye una bolsa de premios a repartir entre los ganadores (75 mil bolas al primer lugar, anímense, raza) ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Da-

naé Espinoza Zimerman, informó que “se atendió el hundimiento en la carretera Joquicingo-Malinalco, actuamos para darle solución y evitar riesgos a quienes transitan por esta vía. Gracias al apoyo de la Junta Local de Caminos, hoy este punto ya fue reparado. Seguimos avanzando paso a paso por caminos más seguros” ... Esta mañana inició la capacitación de Sensibilización, Municipios Promotores de la Salud, con la participación del Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal; Iliana Espinoza Rivera, Jefa de la Jurisdicción de Valle de Bravo y Angélica Lizbeth Rodríguez Aguirre, Jefa del Departamento Estatal de Políticas Públicas y Promoción de la Salud. ... Mientras en Estados Unidos Trump es repudiado por sus excesos y porque sus agentes del ICE asesinan no a inmigrantes sino a sus propios ciudadanos estadounidenses, en México es admirado por la más recalcitrante derecha (y hasta le piden en redes sociales que invada a México) fiel a su tradición de traicionar a la patria, como lo hicieron sus antepasados ideológicos del siglo XIX, los conservadores ¡qué asco!... Este medio día la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presidirá en Ixtapan de la Sal el Encuentro Estatal de Sistemas Municipales DIF 2026 “Buenas Prácticas que Transforman” ... ¡Ánimo, raza, ya casi es fin de semana! ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com. Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com

Como parte de la estrategia de atracción de inversiones del gobierno del Estado de México, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez inauguró el Centro Logístico Cross Dock de la empresa multinacional Mercado Libre en Cuautitlán Izcalli, con una inversión de 2 mil 500 millones de pesos (140 millones de dólares).

“Aquí, en Cuautitlán Izcalli, se confirma el gran potencial del Estado de México como destino de inversiones y como puente para la distribución nacional”, señaló la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

La mandataria mexiquense destacó que en la entidad operan 389 Centros de Distribución (CEDIS), lo que coloca al Estado de México en el primer lugar nacional, con una participación del 13%, y una generación de empleo para más de 699 mil mexiquenses.

En materia de inversión, de septiembre de 2023 a diciembre de 2025, el Estado de México captó

Se consolida el potencial del Edomex para captar inversiones y como centro logístico del país: DGA

148 mil 848 millones de pesos de inversión nacional, mientras que la inversión extranjera alcanzó 12 mil 206 millones de dólares.

La gobernadora Delfina Gómez reconoció a los directivos de Mercado Libre por la confianza de invertir en el 2025 en el territorio mexiquense más de 650 millones de dólares, alcanzando ya más de 15 mil empleos en la entidad, aprovechando con ello, las ventajas logísticas y las facilidades para ampliar sus operaciones.

“En los gobiernos de la transformación alentamos las inversiones productivas porque impulsan el crecimiento económico, la generación de empleos y el bienestar social”, afirmó.

La Secretaría de Desarrollo Económico, Laura González Hernández, subrayó que este centro logístico de última generación operará como eje distribuidor para el Estado de México y el resto del país, gracias a su conectividad con la autopista México-Laredo, el corredor industrial Toluca-Atlacomulco, el ferrocarril de carga y la cercanía estratégica con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Por su parte, David Geisen, Director General de Mercado Libre México y Senior Vicepresidente de Commerce para Hispanos, informó que este centro es el Cross Dock más grande de América Latina de la empresa, con una capacidad operativa de 80 mil metros cuadrados y



la posibilidad de procesar hasta 600 mil paquetes diarios, lo que permitirá generar más de mil empleos y fortalecer al Estado de México como un nodo clave del comercio electrónico nacional.

Este nuevo Centro Logístico refrenda el compromiso del Gobierno del Estado de México con el crecimiento económico y la generación

de empleos en beneficio de las familias mexiquenses.

En la inauguración participaron Norberto Morales Poblete, Secretario del Trabajo; Juan Hugo de la Rosa, Secretario de Movilidad; Luis Daniel Serrano Palacios, Presidente Municipal de Cuautitlán Izcalli, y directivos de Mercado Libre.

(Foto: Especial Portal)

Duarte pide a diputados morenistas mantener la unidad y trabajo a favor de la ciudadanía

MARTHA ROMERO

Con un mensaje contundente enfocado en la unidad, coordinación y agenda con impacto social, los integrantes del grupo parlamentario de Morena en el Congreso Mexiquense coincidieron en que no se trata solo de enlistar iniciativas, sino de construir acuerdos que se conviertan en bienestar real para las familias mexiquenses.

Durante la reunión plenaria y a unos días de que inicie el periodo ordinario del segundo año legislativo, el coordinador parlamentario y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Francisco Vázquez Rodríguez afirmó que las iniciativas que integrarán la agenda legislativa 2026 tendrán como prioridad garantizar el bienestar de los mexiquenses y dar continuidad a la transformación de la entidad, en coordinación con las políticas públicas impulsadas desde los gobiernos de México y del Estado de México.

Detalló que el grupo parla-

mentario revisará nueve temas del Ejecutivo estatal y más de 126 iniciativas presentadas por diputadas y diputados, por lo que el ejercicio será responsable y abierto al discutir qué propuestas son prioritarias, cuáles pueden avanzar en el corto plazo y, cuando no sea posible, explicar con claridad el porqué.

“La finalidad es tener una agenda real, positiva y objetiva: no solo en papel, sino en la vida diaria de las y los mexiquenses”, enfatizó.

El legislador destacó que, en un contexto políticamente complejo, Morena trabajará como grupo y con sus aliados, con disciplina y enfoque social, para construir acuerdos que favorezcan a todos los sectores: mujeres, juventudes, adultos mayores, trabajadores, comerciantes, campesinos, estudiantes, personas con discapacidad y familias de cada región del Estado de México.

Por su parte, Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno los llamó a mantener la uni-

dad y siempre trabajar en beneficio de la gente, además de reiterar la importancia de mantener la cercanía entre el Gobierno estatal y el Congreso Mexiquense, como una ruta de trabajo impulsada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

En la plenaria participaron también el consejero jurídico del Gobierno estatal, Jesús George Zamora, y la presidenta estatal de Morena, Luz María Hernández Bermúdez, quienes coincidieron en que este año será determinante para fortalecer el trabajo legislativo, con acciones que respondan a las necesidades de la población y se traduzcan en soluciones concretas.

Hernández Bermúdez destacó que a través de los programas sociales se ha beneficiado a millones de personas, resultados tangibles que deben sostenerse y ampliarse, por lo que llamó a las, le y los legisladores a seguir trabajando a favor de la gente, sobre todo de las personas más necesitadas.

(Foto: Especial Portal)



Descarta el PT ruptura con Morena; Sandoval destaca la congruencia en coalición

MARTHA ROMERO

El Partido del Trabajo (PT) en el Estado de México reiteró su compromiso de seguir haciendo votos para que prevalezca la unidad política dentro de la coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia, al considerar que la cohesión entre las fuerzas aliadas es indispensable para dar continuidad al proyecto de transformación en la entidad, afirmó el Comisionado Político Nacional del PT, Regional Sandoval Flores.

Subrayó que el PT ha sido históricamente un actor responsable, leal y congruente dentro de la coalición, privilegiando siempre el diálogo, la construcción de acuerdos y el respeto mutuo, por encima de cualquier diferencia o coyuntura política.

Enfatizó que la fortaleza del proyecto transformador radica en la unidad programática, política y social de quienes integran la coalición, por lo que el instituto político continuará impulsando una ruta de entendimiento que permita consolidar los avances alcanzados y enfrentar de manera conjunta los retos venideros.

Sandoval Flores destacó que el PT no es ajeno a debates públicos ni a narrativas externas que



buscan generar división, sin embargo, el partido mantiene una postura firme de unidad, claridad política y compromiso con la coalición, convencido de que las diferencias se atienden con responsabilidad y altura de miras.

Finalmente, afirmó que el instituto político seguirá siendo un factor de cohesión y estabilidad política, trabajando desde el territorio, la organización y las instituciones para fortalecer la coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia y mantenerla unida en favor del pueblo del Estado de México.

(Foto: Especial Portal)

Inicia UAEM programa de capacitación jurídica para el personal universitario

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), a través de la Consejería Jurídica Universitaria, llevó a cabo la primera sesión del Programa Permanente de Capacitación Jurídica, con la ponencia 'Nulidad e inexistencia del acto jurídico', impartida por el maestro en Derecho y magistrado en retiro del Poder Judicial del Estado de México, Patricio T. Sánchez Vértiz Ruiz.

Este programa, implementado en cumplimiento de lo establecido en el Plan Rector de Desarrollo

Institucional de la Administración Universitaria 2025-2029, constituye una estrategia orientada a fortalecer las capacidades técnicas, normativas y operativas del personal jurídico universitario, así como a consolidar una gestión profesional, eficiente y plenamente alineada con el marco jurídico vigente de la UAEMex. La capacitación fue gestionada de manera gratuita, lo que contribuye al cumplimiento de las metas institucionales de profesionalización y mejora continua.

La sesión se realizó en la Sala

'Ignacio Manuel Altamirano' del Edificio Histórico de Rectoría y contó con la presencia de la consejera Jurídica Universitaria, Evangelina Sales Sánchez, quien subrayó la relevancia de la formación jurídica continua como elemento clave para el adecuado ejercicio profesional y la correcta gestión institucional.

Durante su exposición, Sánchez Vértiz Ruiz explicó que para comprender las figuras de la nulidad y la inexistencia del acto jurídico es fundamental partir del concepto de hecho jurídico, entendido como

todo acontecimiento que genera derechos y obligaciones, ya sea producido por la naturaleza o por la acción humana, con o sin intención.

Asimismo, detalló que el acto jurídico consiste en una manifestación de la voluntad que produce consecuencias jurídicas y que se encuentra permitida por el Derecho. Señaló que este se integra por elementos esenciales como el consentimiento, el objeto y la solemnidad, además de requisitos de validez, entre los que destacan la capacidad, la ausencia de vicios del consentimiento,

miento, la licitud y la formalidad.

En este contexto, precisó que la inexistencia del acto jurídico se configura cuando falta alguno de sus elementos esenciales, mientras que la nulidad se presenta cuando no se cumple con algún requisito de validez. Añadió que la nulidad puede ser absoluta, cuando el acto contraviene normas de orden público o disposiciones prohibitivas, o relativa, cuando tiene como finalidad la protección de derechos renunciables.

El Programa Permanente de Capacitación Jurídica busca generar espacios de análisis y reflexión sobre temas jurídicos fundamentales, contribuyendo al fortalecimiento del quehacer institucional y al desarrollo profesional de quienes integran la Consejería Jurídica Universitaria.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México

CMS
Clínica Multidisciplinaria de Salud

Prueba PCR para Diagnóstico de Infecciones Urogenitales
(clamidiasis, gonorrea e infecciones por micoplasma y ureaplasma)

Resultados en 48 horas

\$400.00

Lunes a viernes
7:30 a 19:00 h
Sábados 9 a 12 h

Citas: citascms.uaemex.mx
722 212 8027
722 219 4122 Ext. 118 o 140.

SVEPE

ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA 2025-2029

Impulsa UAEM programas para construir vínculo con egresadas y egresados

Con el propósito de fortalecer el vínculo entre la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) y su comunidad egresada, la Secretaría de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, a través de la Dirección de Cercanía con Egresados, impulsa acciones orientadas a la reconexión, el acompañamiento y el reconocimiento de quienes concluyeron sus estudios en la institución.

El titular de dicha dependencia, Jacobo Leonardo González Ruiz, destacó la importancia de mantener el contacto y dar seguimiento a los egresados, para lo cual se ofrecen diversos servicios que contribuyen tanto a su desarrollo profesional como al fortalecimiento institucional.

Entre estos apoyos se encuentran asesorías para trámites de titulación, la asignación de un correo electrónico institucional y la credencial de egresado, que permite el acceso a instalaciones universitarias, así como a un catálogo de descuentos y servicios.

"La comunidad egresada de la UAEMex desempeña un papel fundamental en la mejora continua de la Universidad, ya que, mediante el seguimiento y la aplicación de encuestas, se fortalecen los planes de estudio y se optimizan los procesos administrativos", explicó González Ruiz.

Como parte de las estrategias de reconocimiento, la Dirección de Cercanía con Egresados produce contenidos denominados Casos de éxito, entrevistas a egresados destacados a nivel nacional e internacional que buscan inspirar al estudiantado.

Estos testimonios se difunden a través de los canales oficiales de



YouTube y Spotify de la Dirección y, a la fecha, suman más de 100 entrevistas en las que los participantes comparten sus experiencias y logros alcanzados tras su paso por la Universidad.

"La mejor carta de presentación de la Universidad son sus egresados. El principal reto es localizarlos, atenderlos, ofrecerles servicios y, sobre todo, reconocerlos, ya que a través de su trayectoria es posible evaluar si la formación académica responde a las exigencias del mundo laboral", señaló.

Asimismo, recientemente se incorporó el Programa Benefactores UAEMex, una iniciativa enfocada en fomentar el altruismo universitario.

Mediante este programa, los egresados pueden contribuir con donativos en especie o en numerario para impulsar proyectos que favorezcan el crecimiento y desarrollo de la institución.

Finalmente, Jacobo Leonardo González Ruiz invitó a la comunidad egresada a consultar las páginas oficiales para conocer los beneficios que ofrece la UAEMex y subrayó que ser egresado de la Universidad implica orgullo y un compromiso permanente. "La Universidad no los olvida, quiere volver a verlos, tenerlos en casa, y está profundamente orgullosa de ellos", concluyó.

(Foto: Especial Portal)

Para favorecer la economía de las y los productores mexiquenses de maíz, el gobierno del Estado de México firmó un convenio con Alimentación para el Bienestar para dar un beneficio complementario de 300 pesos por tonelada a quienes vendan su cosecha a la paraestatal en el ciclo de acopio octubre 2025-junio 2026.

El acuerdo establece que el precio de la tonelada para el maíz nativo pasará de 8 mil 200 pesos a 8 mil 500 pesos; mientras la tonelada del maíz mejorado e híbrido de 7 mil 200 a 7 mil 500 pesos.

María Luisa Albores González, directora general de Alimentación para el Bienestar, explicó que el programa Acopio para el Bienestar,

Anuncian incentivo adicional para los cultivos de maíz en Edomex

antes llamado Precio de Garantía, ahora está en condiciones de ofrecer un precio mayor al establecido por la Bolsa de Valores de Chicago, el cual se tomaba como referente en México.

“Siempre queremos mejorar y siempre se puede mejorar más el precio, pero al menos desde Alimentación para el Bienestar fue un logro que ya nuestro precio del maíz

no se fijara en la Bolsa de Chicago”, afirmó.

La funcionaria federal agradeció a la gobernadora Delfina Gómez Álvarez su sensibilidad con los pequeños productores de maíz, señaló que el Estado de México fue el primer estado que se comprometió a brindar mil pesos extras por tonelada a productores de maíz en el 2025, lo que permitió replicar dicha política en otros estados del país.

En su turno, María Eugenia Ro-

jano Valdés, Secretaría del Campo estatal, recordó que, además, los productores del padrón de Acopio para el Bienestar tendrán la posibilidad de obtener el beneficio del programa PROMAÍZ con apoyo económico para la compra de semilla hasta para 30 hectáreas, además de la compra de insumos, reparación de maquinaria, acompañamiento técnico, capacitaciones y asesorías del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuicola y

Forestal (Icamex).

Finalmente, la Secretaría estatal reiteró la colaboración con el Gobierno federal en pro del campo mexiquense, “dígale a la presidenta Claudia Sheinbaum, que también nuestra gobernadora, la maestra Delfina, y también nosotros estamos con la firme intención de seguir haciendo equipo y seguir colaborando”.

(Foto: Especial Portal)

Crea Edomex red más grande de trabajo comunitario de cuidados ambientales

El gobierno del Estado de México, por medio de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI) y el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (COME-CyT), a través de Mexiquenses Incidiendo con Ciencia y Estrategias Locales Innovadoras de Organización Social (MICELIOS), consolida la red socioambiental comunitaria más grande del país.

En la convocatoria 2025 de MICELIOS se recibieron 35 propuestas de 23 municipios del Estado de México, orientadas a atender diversas problemáticas socioambientales. Se consideraron dos modalidades: una para profesionistas y otra para actores locales con experiencia comprobable en proyectos productivos, tecnológicos o de conservación.

Con el inicio de la segunda generación de este programa que fortalece proyectos con impacto directo en organizaciones sociales y empresas comunitarias de zonas rurales y urbanas, se brinda un apoyo mensual de 8 mil pesos a personas mayores de 21 años con experiencia en temas relacionados con el agua, el campo, los recursos forestales y el medio ambiente.

Tiene una duración total de 20 meses, divididos en dos etapas: una formativa y otra de aplicación del conocimiento en territorio. Los

diplomados son impartidos por la UNAM, la UAM y el Colegio de Posgrados, lo que garantiza un acompañamiento académico especializado.

Las y los participantes comenzaron el primero de cinco módulos de formación, diseñados para fortalecer sus capacidades técnicas, organizativas y de gestión, con el objetivo de mejorar la incidencia de sus proyectos en las comunidades.

El apoyo económico puede otorgarse hasta por 10 meses, con posibilidad de renovación por un periodo igual, de acuerdo con el avance y resultados de cada proyecto.

Al finalizar, cada beneficiario deberá presentar informes trimestrales y un reporte final, en los que se documenten los resultados y el impacto logrado en su comunidad, organización social o empresa comunitaria.

El arranque de la segunda generación se llevó a cabo en la UAM Lerma, con la participación de Víctor Ávila Akerberg, director del COMECyT; Nora Goris, directora de la FES Acatlán de la UNAM; Gabriel Soto, rector de la UAM Lerma; y Mauricio Andrade, director del COLPOS en Ciencias Agrícolas, quienes dieron inicio formal a las actividades de capacitación.

(Foto: Especial Portal)



**Universidad Autónoma
del Estado de México**

CMS
Clínica Multidisciplinaria
de Salud

Prueba PCR
para detección y
genotipificación
de VPH

(Dirigida a mujeres y hombres
en edad reproductiva)

Resultados en 48 horas

\$900.00

Lunes a viernes
7:30 a 19:00 h

Citas:

📞
citascms.uaemex.mx

722 212 8027

722 219 4122 Ext: 118 o 140.

🌟
SVEPE

ADMINISTRACIÓN
UNIVERSITARIA
2025-2029

Aspirantes a Becas del Bienestar ya pueden consultar resultados en Edomex



La Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI) publicó este miércoles los resultados del programa 'Becas para el Bienestar por Aprovechamiento Académico' para los niveles de educación básica, media superior y superior, correspondientes al ciclo escolar 2025–2026.

Las y los estudiantes solicitantes de los tres niveles podrán consultar el resultado de su solicitud los días 28, 29 y 30 de enero, a través del portal oficial <https://seduc.edomex.gob.mx/becas>, ingresando a la sección del programa 'Becas para el Bienestar por Aprovechamiento Académico' del nivel correspondiente, en el apartado SOLICITANTES.

Para realizar la consulta será



indispensable contar con el número de folio asignado por el sistema al momento del registro, ya que los resultados no serán enviados por correo electrónico en ninguno de los casos.

La SECTI recordó que, una vez publicados los resultados, las y los aspirantes deberán dar seguimiento puntual a las etapas y requisitos establecidos en la convocatoria vigente, disponibles en el mismo portal, de acuerdo con el nivel educativo al que pertenezcan.

Para dudas sobre las tres convocatorias, las personas interesadas pueden comunicarse a los teléfonos 722-213-8894, 722-213-9063, 722-213-9176, 722-214-3610, 722-214-5588, 722-214-6681 y 722-283-1326, o escribir a los correos electrónicos: becasnivelbasico@edugem.gob.mx, becasbienestarmediasuperior@edugem.gob.mx y/o becasnivelseuperior@edugem.gob.mx, en un horario de atención de lunes a viernes, de 9:00 a 18:00 horas.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria
de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves
y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h



LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular
• PCR COVID
• PCR COVID-Influenza
• Prueba rápida COVID - Influenza
• PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)
Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



SEV
Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140